

МУНИЦИПАЛЬНОЕ ОБРАЗОВАТЕЛЬНОЕ УЧРЕЖДЕНИЕ

ШКОЛА №23

ЛЕТНЯЯ ФИЛОЛОГИЧЕСКАЯ ШКОЛА-21

ОБИТАТЕЛИ ДАЛЬНЕВОСТОЧНОЙ ТАЙГИ

Амурский ёж.



ВЫПОЛНИЛА:

ИГОЛКИНА ИНОЛА

«7 Ф» КЛАСС

КОМСОМОЛЬСК-НА-АМУРЕ 2021

## Научный стиль.

Амурский или дальневосточный еж (лат. *Erinaceus amurensis*) обитает на юге Хабаровского края и в Амурской области (на поймах рек Амур и Усури). Чаще всего находятся в долинах рек и нижних частях склонов, покрытых хвойно-широколиственными лесами, с богатым подлеском и травостоем.

Отличительной чертой Амурского ежа является более светлый окрас, который приобретает светло-бурый оттенок. Мех на животе жёсткий, щетинистый, бурый. На спине находятся иглы, которые достигают 24 миллиметров. Длина его тела 18-26 сантиметров, хвоста - 16-28 миллиметров. Вес у него изменяется по временам года. Он колеблется от 234 до 1092 грамм.

В дневное время суток этот зверёк проводит в норе из листвы или травы. А вот активный период у него начинается в ночное время или когда опускаются сумерки. В пасмурную погоду они могут быть активными в течение всего дня.

По большей части ежи питаются разными фруктами (яблоками, малиной, ежевикой), иногда грибами, мхом, желудями. Также крупными насекомыми (жуками, пауками, саранчой, гусеницами) дождевыми червями, яйцами птиц. Более крупные виды ежей могут охотиться на ящериц, лягушек, мышей. Будучи устойчивыми к ядам ежи нападают также и на ядовитых змей и скорпионов.

Приносят пользу они тем, что поедают насекомых, которые наносят вред растениям. А также могут стать добычей других более крупных животных. Люди их заводят в качестве домашних питомцев.

Ссылки :

[https://ru-wikipedia-org.turbopages.org/ru.wikipedia.org/s/wiki/%D0%90%D0%BC%D1%83%D1%80%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9\\_%D1%91%D0%B6?turbo\\_uid=AABMWRGY6KE6iQQD1ssqJaWRLZO5akhdzl9hLp8IgGPQsauCncrLYPzyS-HloMHnClgWfWUJFANkGfmwtFmg\\_gL-jxkoON77Q1d1mY2odO8n4Wf&turbo\\_ic=AACGDkm2TfMolaHCt9U9Wh28C3fyZVDg4LAZ1zHCb2hsvv-vCDXLNnGGZRbQzuCh9HW5WL2nQ7bYM2gWXjC7Zv7er-oSEFYcwfGddGkvzHMetNZn&sign=76b2d92a49ca9086120f2f4056bb7b1b8ed5a752e68068e42132c566494a7b5d%3A1622597133&parent-reqid=1622597133780579-7985090376649302068-balancer-knoss-search-yp-sas-35-BAL-3019&trbsrc=wb](https://ru-wikipedia-org.turbopages.org/ru.wikipedia.org/s/wiki/%D0%90%D0%BC%D1%83%D1%80%D1%81%D0%BA%D0%B8%D0%B9_%D1%91%D0%B6?turbo_uid=AABMWRGY6KE6iQQD1ssqJaWRLZO5akhdzl9hLp8IgGPQsauCncrLYPzyS-HloMHnClgWfWUJFANkGfmwtFmg_gL-jxkoON77Q1d1mY2odO8n4Wf&turbo_ic=AACGDkm2TfMolaHCt9U9Wh28C3fyZVDg4LAZ1zHCb2hsvv-vCDXLNnGGZRbQzuCh9HW5WL2nQ7bYM2gWXjC7Zv7er-oSEFYcwfGddGkvzHMetNZn&sign=76b2d92a49ca9086120f2f4056bb7b1b8ed5a752e68068e42132c566494a7b5d%3A1622597133&parent-reqid=1622597133780579-7985090376649302068-balancer-knoss-search-yp-sas-35-BAL-3019&trbsrc=wb)

<https://jivotniy.com/ezhik/amurskij-jozh/>

<http://www.li.ru/interface/pda/?jid=4217820&pid=444861518&redirected=1&page=0&backurl=/users/4217820/post444861518/>

The Amur or Far Eastern hedgehog (lat. *Erinaceus amurensis*) lives in the south of Khabarovsk Krai and in the Amur region (on the floodplains of the Amur and Ussuri rivers). It is most often found in river valleys and lower parts of slopes covered with coniferous-broadleaved forests with rich undergrowth and herbage.

A distinctive feature of the Amur hedgehog is its lighter coloration, which takes on a light brown hue. The fur on the abdomen is stiff, bristly, and brown. On the back there are needles that reach 24 millimeters. Its body length is 18-26 millimeters, and its tail is 16-28 millimeters. Its weight varies from season to season. It ranges from 234 to 1092 grams.

During the daytime this animal spends in a nest of leaves or grass. But its active period begins at night or when dusk falls. In cloudy weather, they may be active during the whole day.

For the most part, hedgehogs feed on various fruits (apples, raspberries, blackberries), mushrooms, mosses, acorns. Also large insects (beetles, spiders, locusts, caterpillars, earthworms) and bird eggs. Larger species of hedgehogs may prey on lizards, frogs, and mice. Being resistant to poisons, hedgehogs also attack poisonous snakes and scorpions.

They benefit by eating insects that harm plants. They can also become prey to other larger animals. People keep them as pets.

Links:

<http://www.li.ru/interface/pda/?jid=4217820&pid=444861518&redirected=1&page=0&backurl=/users/4217820/post444861518/>

#### Публицистический стиль.

Еж - дикое животное, которое живет в наших лесах. У него маленькая мордочка, с вытянутым носом. Черные, как бусинки, глаза кажутся очень умными и внимательными. Но, несмотря на это, ежик плохо видит, а вот нюх у него хороший. У ежа короткие лапки с маленькими коготками. На спине он носит колючие иголки, они спасают его от врагов. Еж сам является хищником. Он питается разной живностью, и иногда растительностью. Днем ежики спят в норе, а ночью охотятся.

Свою норку он устилает сухими листьями. Еж не делает запасов на зиму. Когда настанут холода, он заберется в свой уютный домик и крепко проспит до весны. Но уже пригреет теплое солнце, ежик снова выходит из своей норки. Весной появляются ежата, они рождаются с закрытыми глазками и без иголок. Но они появляются

через час-полтора после рождения - белые и мягкие. Когда ежата подрастут, они выйдут из норки и будут весело бегать за ежихой, смешно пофыркивая.

Ссылки:

<https://ped-kopilka.ru/blogs/valentina-sotnikova/chto-mozhno-raskazat-rebenku-o-ezhah.html>

Vocabulary

The hedgehog is a wild animal that lives in our forests. It has a small face, with an elongated nose. Its beady black eyes seem very intelligent and attentive. But despite this, the hedgehog can't see very well, but he has a good sense of smell. The hedgehog has short paws with small claws. On his back, he wears prickly needles, which save him from enemies. The hedgehog himself is a predator. He eats all kinds of animals, and sometimes vegetation. Hedgehogs sleep in their burrows during the day and hunt at night.

He covers his burrow with dry leaves. The hedgehog doesn't stock up for the winter. When the cold weather comes, he will climb into his cozy hut and sleep soundly until spring. But when the warm sun warms up, the hedgehog comes out of his hole again. In spring, hedgehogs appear, they are born with closed eyes and without needles. But they appear an hour and a half after birth - white and soft. When the hedgehogs grow up, they come out of their holes and run after the hedgehog, snorting merrily.

Links:

<https://ped-kopilka.ru/blogs/valentina-sotnikova/chto-mozhno-raskazat-rebenku-o-ezhah.html>

Художественный стиль.

Сказка- быль.

Жил-был ежик Жора. У Жоры совсем не было друзей, так как у него была одна особенность. На спине у него были белые колючки,

поэтому никто из других ежей не хотел с ним дружить. Целыми днями он сидел в своей норке совсем один.

Однажды припасы в его домике закончились, и ему пришлось выйти на улицу, где весело играли другие ежики. Он быстро пробежал мимо них и увидел большую полянку, на которой росло много грибов. Ежик сразу направился туда. И вдруг он заметил огромное лукошко, наполненное лисичками и волнушками. Жора тут же забрался в него. Но вдруг лукошко кто-то поднял. Он направил мордочку вверх и увидел двух мальчиков, которые удивленно рассматривают его. "Смотри, это ежик!" - сказал один из мальчиков. "У него белые колючки, вот это да". Ежик был очень напуган, ведь думал, что он им неприятен. «Может, мы возьмем его домой?» - сказал второй мальчик. Для ежика это было большим удивлением. Тут же он отвечает: "Возьмите меня, пожалуйста, у меня совсем нет друзей. Но мне бы очень хотелось подружиться с вами. Меня зовут Жора". Мальчики улыбнулись. "С радостью, мы Ясон и Чеслав". После этой встречи Жора стал жить вместе с ними. Они часто играли вместе, и ежик наконец-то завел друзей.

Once upon a time there was a hedgehog Zhora. Zhora had no friends at all, because he had one peculiarity. On his back he had white prickles, so none of the other hedgehogs did not want to make friends with him. All day long he sat in his hole all alone.

One day the supplies in his hut ran out, and he had to go outside, where the hedgehogs played with other hedgehogs. He quickly ran past them and saw a big clearing, on which grew a lot of mushrooms. The hedgehog immediately went there. Suddenly he noticed a huge basket full of porcini mushrooms. Zhora immediately climbed into it. But suddenly someone lifted the basket. He lifted his muzzle and saw two boys looking at him in surprise. "Look, it's a hedgehog!" said one of the boys. "He's got white prickles, that's something." The hedgehog was very frightened, for he thought he was a nuisance to them. "Why don't we take him home?" said the other boy. This was a great surprise to the hedgehog. Immediately he replies: "Take me, please, I have no friends at all. But I would really like to be friends with you. My name is Zhora." The boys smile. "Gladly, we are Yason and Cheslav." After this meeting, Zhora began to live with them. They often played together, and the hedgehog finally made friends.

